

### Konfliktbearbeitung

Die deutsche Berghof-Stiftung fördert Projekte der Friedensforschung und Konfliktbearbeitung. Dazu zählt auch das Internet-Portal „Friedenfragen.de“ mit kindgerechten Informationen zum Thema.



### Friedensburg Schläining

Das österreichische Zentrum will Friedenspolitik mit wissenschaftlichen Ansätzen verbinden. Kernprojekte sind die jährliche „State-of-Peace“-Konferenz und die Internationale Sommerakademie.



„M. Rosenberg zählte auch politische Gationsfiguren zu seinen Einflüssen, und sein Werk ragt weit über die Grenzen der Therapie hinaus.“



Foto: Shutterstock (2)



Foto: Wikimedia

### Ghandi als Vorbild

Mit seinem Ansatz der „Gewaltfreien Kommunikation“ bezog sich der Psychologe und Mediator Marshall Rosenberg wiederholt auf Mahatma Ghandi (im Bild mit J. Nehru), der die indische Freiheitsbewegung ohne Gewalt zum Erfolg geführt hat.

Marshall Rosenberg begründete die „Gewaltfreie Kommunikation“. Das Lebenswerk des kürzlich verstorbenen Psychologen erscheint gerade heute aktuell.

# Die sanfte Strategie der Giraffen

dazu da ist, andere Themen zu vermeiden. Komplexere Fragen wie soziale Ausgrenzung, Zugang zu Waffen oder Frustration im Bildungswesen können damit wundenbar zur Seite geschoben werden. Der deutsche Anthropologe macht dir Spaß daran? Durch im Alltag geführte Gespräche kann man gut herausfinden, ob das Kind reflektieren kann oder nicht. Kinder können ja bereits ab dem vierten Lebensjahr zwischen Virtualität und Realität unterscheiden.